

## Sin problemas, la balanza de pagos (El Financiero 10/06/09)

Sin problemas, la balanza de pagos (El Financiero 10/06/09) Ivette Saldaña Miércoles, 10 de junio de 2009 Hacienda refrenda su compromiso con el equilibrio fiscal. En 2010, regresará flujo de divisas al país: Carstens. El déficit será transitorio ante la crisis, afirma. - LA BANCA, MOTOR DEL CRECIMIENTO México no tendrá problemas en su balanza de pagos en 2010, al esperarse la recuperación de la inversión extranjera, las remesas, el turismo y que se mantenga apreciado el tipo de cambio, aseguró el secretario de Hacienda, Agustín Carstens. Afirmó que la administración actual tomará todas las medidas que sean necesarias para reactivar la economía, con la premisa de mantener la solidez de las finanzas públicas. Durante la celebración del 75 aniversario de la revista El Trimestre Económico del Fondo de Cultura Económica, el funcionario dijo que la recuperación económica en el exterior comenzará al cierre de 2009, lo que se traducirá en mayor inversión extranjera directa a México, en la recuperación de las remesas y del turismo. Además, la apreciación del tipo de cambio mejorará la situación de las exportaciones, y todo lo anterior se sumará a que tenemos una deuda externa pequeña como porcentaje del Producto Interno Bruto (PIB) y un calendario de amortización para los próximos 30 años, "lo que nos permite asegurar que México no tendrá problemas en la balanza de pagos de 2010". Comentó que la crisis económica da la oportunidad de reflexionar y romper paradigmas, que permitan a cada país salir de la recesión y repensar sus políticas públicas. Carstens explicó que "actuarán con la cabeza fría y con opciones abiertas para enfrentar el futuro", y en ningún momento el gobierno se separará del camino de las finanzas públicas sanas, porque el precio de hacerlo será muy alto. Por ello, en los próximos meses se encontrará la mezcla ideal de ingreso, gasto y déficit, porque en el caso de un déficit transitorio no se comprometerá la viabilidad fiscal en el mediano y largo plazos, reiteró. El secretario de Hacienda afirmó que "procurarán el equilibrio sano y sólido en la balanza de pagos", esperándose un saldo positivo para 2009 y 2010. Dijo que el tipo de cambio flexible y la política monetaria congruente permiten que México tenga índices inflacionarios "bajos y estables". Situación "boyante" Además, con las líneas de crédito del Fondo Monetario Internacional y las reservas del Banco de México, se cuenta con 150 mil millones de dólares para enfrentar esta crisis. Aseguró que los elevados rangos de las reservas ampliadas permiten que el país esté en una situación "boyante", correspondida con una reducción significativa del déficit de cuenta corriente y una balanza de capitales superavitaria, que permite anticipar un saldo positivo en la balanza de pagos. El reto actual es acelerar el crecimiento a mediano y largo plazos, lo que implica llevar a cabo reformas estructurales, apuntó. El funcionario expuso que en estos momentos de definiciones, la revista El Trimestre Económico es una brújula que ayudará a la orientación y a que el país transite a mejores estados de la economía. Esto, a fin de reflexionar si debe regresarse al proteccionismo, a redefinir el papel del Estado y a determinar qué políticas públicas se seguirán, porque la actual situación obliga a los funcionarios a preguntarse cómo, cuándo y con qué se puede salir de esta crisis para mantener un crecimiento económico sustentable.